

Zeitschrift: Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement =
Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire =
Geomatica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio

Herausgeber: geosuisse : Schweizerischer Verband für Geomatik und
Landmanagement

Band: 110 (2012)

Heft: 12

Rubrik: Mitteilungen = Communications

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Franz Haas: Kern-Geschichten

Vor mehr als 20 Jahren wurde die Firma Kern & Co AG, Aarau, geschlossen. 1819 begann Jakob Kern mit Reisszeugen. Mit elektronischen Theodoliten, mit Objektiven für die NASA und mit analytischen Auswertegeräten für die Photogrammetrie hörten über 170 Jahre später seine Nachfolger auf.

Die oft Jahrzehnte währenden Kontakte mit der Kundschaft liefen vor allem über den Kundendienst. Lob und Tadel, aber auch Geschichten aller Art fanden aufmerksame Ohren. Franz Haas, Chef des Kundendienstes, interessierte sich dabei stets für alles, was über

den technischen Sachverhalt hinaus ging. Ein Rückblick lag nahe, nachdem die noch vorhandenen Bestände an Akten und die vom Kundendienst gesammelten Instrumente im Stadtmuseum Aarau eine Bleibe gefunden hatten. Franz Haas begann mit der Sichtung des Materials.

Firmengeschichten sind Zeitbilder. In diesem Sinn gibt der Autor unter dem Titel «Kern-Geschichten» auf den ersten 30 Seiten einen kompakten Überblick und widmet die folgenden 70 Seiten einer chronologischen Aufstellung von Firmen-Ereignissen und dem technischen und wirtschaftlichen Umfeld.

Darauf folgen ein von Heinrich Kern 1899 verfasster persönlicher Rückblick und eine von

Franz Haas 1963 verfasste kurze Orientierung für Firmen-Besucher. Die umfangreiche Schrift von Paul Vogel zum Jubiläum 150 Jahre Kern wird zusammenfassend kommentiert. Den Schluss bilden die Reportage von Rita Flubacher in der «Weltwoche» nach der Übernahme 1988 von Kern durch WILD-Leitz sowie der Rückblick von Ruedi Mäder in den Aarauer Neujahrsblättern 1992.

Rund 90 Bilder zeigen, neben Einblicken in die Firma, vor allem Erzeugnisse, die verdienen, ans Licht geholt zu werden. Technische Erläuterungen vermitteln eine Vorstellung vom Zweck. (Umfang 132 Seiten, Format 21 x 21 cm.)

Heinz Aeschlimann



Anlage zum Aufdampfen von Antireflex-Belägen auf Linsen und Prismen. Die Anlage stammt aus den Jahren um 1950.



Reduktions-Distanzmesser nach Sanguet für vertikale Latte. Abgeliefert am 22. Januar 1929.



Vom Zirkel zum elektronischen Theodoliten

Kern-Geschichten

von Franz Haas

172 Jahre Aarauer Industriegeschichte –
Sammlung Kern – Zeittafeln – Kern-Geschichten, auf 132 Seiten
mit ca. 90 Bildern – Fr. 42.– + Porto und Verpackung

Herausgeber: Heinz Aeschlimann, Kurt Egger | Bestellungen: SIGImediaAG, Postfach, 5246 Scherz | info@sigimedia.ch